



# Daniela Norambuena niega relación política con ex autoridad regional acusada de fraude al fisco

**La aclaración surge luego de que un conocido político regional, querrellado por el municipio de Santiago, fuera mencionado en medios locales como asesor de la alcaldesa electa.**

Titulado de ingeniería comercial en la Universidad de La Serena, Juan Francisco García Mac-Vicar es conocido a nivel nacional y regional por su larga carrera política, la que realizó siendo militante del partido Renovación Nacional.

En el ámbito regional, fue director de SECPLAN de los Vilos, posteriormente director de la subsecretaría de desarrollo regional, para luego asumir en 2010 como seremi de agricultura de Coquimbo, puesto que ocuparía hasta 2012, cuando pasaría a convertirse en gobernador de la provincia de Elqui en el periodo de Sebastián Piñera, cargo que ostentaría hasta 2014.

## ACUSADO DE FRAUDE FISCAL

En cuanto a su carrera política fuera de la región, esta fue marcada por los problemas legales que acarreo luego de ejercer como administrador municipal de la comuna de Santiago.

En dicho cargo, desempeñado entre 2020 y 2021, mientras Felipe Alessandri era alcalde de la comuna, él y dos funcionarios municipales más habrían recibido pagos por horas extras de manera irregular, lo que se tradujo en una querrela desde el municipio por fraude al fisco, emitida el mismo 2021, meses después de que dejara el cargo.

Durante los 17 meses considerados en la querrela, Juan Francisco García Mac-Vicar recibió un total de \$29.845.247 por concepto de horas extras. Tras lo cual se determinó orden de restitución para los tres acusados, siendo en el caso de García Mac-Vicar por un monto levemente superior a los 13 millones de pesos.

En 2023, los tres acusados serían citados a una audiencia para regularizar el pago, a la que no asistieron, provocando que el municipio, a fines del año pasado, presentara demandas civiles exigiendo el pago de los montos.

## NUEVA APARICIÓN EN EL PLANO REGIONAL

A poco más de un año de dicha demanda, en medios locales se relacionó a Juan Francisco García Mac-Vicar con la concejala y alcaldesa electa de La Serena, Daniela Norambuena, señalando que García Mac-Vicar era uno de sus asesores más cercanos.

Al consultar con la dirigencia regional del partido de la alcaldesa electa, aseguraron que, si bien Daniela tiene autonomía en definir su equipo de trabajo, niegan ro-



tundamente la relación política con García.

«Daniela está preparando su equipo y esto solamente nos parece a nosotros rumores malintencionados». Explicó Vinka Pusich, presidenta regional de Renovación Nacional, quien aseguró no conocer a quien fue

gobernador de la provincia de Elqui como militante RN.

## FARÁNDULA POLÍTICA

De igual manera, la alcaldesa electa se expresó molesta por las especulaciones de los medios. «Des-

tañendo totalmente lo que están abordando otros medios de comunicación sin consultarme; esos nombres que se están barajando son realmente parte de la farándula política».

A lo cual agrega estar realizando los trabajos necesarios para formar a un equipo de excelencia. «Me están armando el equipo a través de los medios de comunicación y eso no corresponde; soy yo la que arma los equipos. (...) hoy La Serena amerita un muy buen equipo profesional para sacar adelante la comuna y eso es lo que estoy trabajando».

En cuanto a su periodo de campaña, enfatizó en que el proceso ya terminó, que en su momento contó con apoyos importantes. «Fueron dos o tres personas más que me han colaborado, como por ejemplo don Mario Berturino, Adriana Peñafiel, nombres importantes dentro de mi partido político, que tienen una trayectoria política intachable».

Del mismo modo, aclara que ha sido un trabajo de recomendaciones, lo que no se relaciona en nada con ser parte del equipo final de trabajo. «Soy una persona de puertas abiertas para recibir todos los consejos, pero insisto que las decisiones las tomo yo».

Por otra parte, Giannina González, vicepresidenta nacional de RN y jefa de campaña de Daniela Norambuena, asegura que la relación existente entre la alcaldesa electa y García Mac-Vicar es de carácter personal, asegurando que, si bien apoyó y aconsejó en aspectos técnicos durante la campaña, no ha estado involucrado más allá. «Él apoyó con el conocimiento desde su lugar, porque está en Santiago, se le hacían consultas más técnicas que políticas; él ya no es militante ni activo políticamente, se alejó hace rato».



Juan Francisco García Mac-Vicar.

**Como administrador municipal de la comuna de Santiago, cargo desempeñado entre 2020 y 2021, mientras Felipe Alessandri era alcalde de la comuna, él y dos funcionarios municipales más habrían recibido pagos por horas extras de manera irregular, lo que se tradujo en una querrela desde el municipio por fraude al fisco, emitida el mismo 2021, meses después de que dejara el cargo.**